

# GACETA DE MADRID.

MARTES 28 DE MARZO DE 1826.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden comunicada á la Direccion general de Rentas mandando que se venda en los estancos el tabaco de rapé por menor.*

Habiendo dado cuenta al Rey nuestro Señor de lo que informa esa Direccion general en papel de 21 de Febrero próximo, sobre la ventaja ó perjuicio de venderse el tabaco rapé al por menor en los estancos, como se vende el tabaco de polvo español; S. M., enterado de todo lo que resulta del expediente que se ha formado con este motivo, y deseoso de proporcionar el surtido de esta clase de tabaco á la gente de menos posibles, se ha dignado mandar que se venda el rapé en los estancos mejor situados por onzas, medias onzas, cuartas y medias cuartas, al precio que actualmente se vende; á cuyo fin se arreglarán las pesas para que no haya fracciones de maravedí: que los estanqueros tengan por su cuenta frascos de vidrio ó cristal para conservar el rapé, que se les suministrará de lo que exista en barriles: que estos mismos satisfagan tambien el precio de las nuevas pesas; y últimamente, que esa Direccion proponga el número de estancos que ha de haber de esta clase en Madrid y en las ciudades populosas en donde se hace uso del rapé. De Real orden lo comunico á V. SS. &c. Madrid 9 de Marzo de 1826. = Luis Lopez Ballesteros.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### RUSIA.

*Petersburgo 25 de Febrero.*

Hé aqui la relacion mas auténtica y circunstanciada que hemos recibido acerca de las ceremonias religiosas que se hicieron en Moscow á la llegada del cadáver del difunto Emperador Alejandro.

El 2 de Febrero fue recibido el convoy fúnebre en el pueblo de Kolomenskoe por el general de infantería Príncipe Galitzini, gobernador militar de Moscow, acompañado de otros generales y principales empleados: igualmente salieron á recibirlo el Arzobispo Filareto con su clero, y SS. EE. el Obispo Vicario, y Dositheo, Obispo de Georgia.

Concluida la oracion *pro defunctis*, y despues que los circunstantes prestaron los últimos obsequios al cadáver, fue conducido el féretro á la iglesia, donde se depositó sobre el catafalco. Los habitantes del pueblo de Kolomenskoe, que componia parte del patrimonio del difunto Emperador, habian estado esperando de rodillas sus restos mortales; y se les dió permiso para tirar del carro fúnebre hasta la iglesia. El zelo y respeto con que desempeñaron esta sagrada obligacion, el profundo silencio que reinaba en toda la poblacion, y la tristeza universal que se advertian en los semblantes, daban á esta lúgubre ceremonia cierto caracter sublime.

El dia siguiente 3 salió el convoy á las diez de la mañana, acompañado de un numeroso clero; de los oficiales generales, empleados y de un gentío incalculable.

A la puerta de la ciudad se dijo la oracion por los difuntos en un altar que habia preparado, y á la una se dirigió la comitiva para la catedral del arcángel S. Miguel, pasando por diferentes calles.

Las tropas cubrian la carrera hasta la iglesia, y un concurso intenso de todas clases llenaba las plazas y balcones; á mas de los andamios que se habian levantado de antemano para este efecto. Por todas partes se guardaba el mas profundo silencio, y solo llegó á interrumpirse con las lágrimas y sollozos de las gentes, especialmente cuando el carro fúnebre se paraba delante de alguna iglesia, donde se rezaban las plegarias de difuntos.

A las cuatro y media llegó la comitiva á la catedral, en cu-

ya puerta occidental habia preparado un tablado correspondiente á la altura del carro fúnebre. Los ayudantes de campo generales del Emperador pusieron el féretro sobre el catafalco con las órdenes é insignias imperiales; y S. Ema. el Arzobispo celebró de pontifical los divinos oficios, concluidos los cuales, fue admitido el pueblo en la iglesia hasta la noche para que pudiese pagar el último tributo á las cenizas de nuestro adorado Soberano.

El dia 4, despues de celebrados los divinos oficios, se abrieron las puertas de la catedral al público. Es tan imposible describir la afluencia que acudia, como la ansiedad y veneracion con que todos se acercaban á besar el féretro.

Nos acaban de comunicar los siguientes pormenores sobre la salida de Moscow de la comitiva fúnebre del Emperador Alejandro.

Durante el dia 5 una innumerable muchedumbre de todas clases y edades asistió á la catedral para rendir el último homenaje á los respetables despojos de nuestro Soberano. Aunque la concurrencia fue casi doble mayor que el dia anterior y animada del mismo zelo, la profunda veneracion que todos tenian á la santidad del lugar y á las preciosas cenizas que contenia, hacian inútil la vigilancia de la policia; de manera que su intervencion mas bien debió emplearse para facilitar y acelerar la entrada del pueblo que se precipitaba en el Kremlin durante todo el dia y noche y hasta cerca del amanecer del siguiente, que no para conservar el orden.

El 6 despues de los divinos oficios se puso en camino la comitiva fúnebre á las 11 de la mañana por el mismo orden que habia entrado en la capital. Las tropas cubrian la carrera, y las casas estaban colgadas de negro.

En todos los demás pueblos ha sido recibido el cadáver con el mismo respeto, y todos han solicitado el honor de tirar del carro fúnebre.

### ISLAS JONICAS.

*Corfú 6 de Febrero.*

Corre por cierto que ha habido un combate naval en el golfo de Patrás; que los turcos no solamente perdieron una fragata, sino que ademas les incendiaron los griegos una corbeta; añaden tambien que les han cogido un bergantín y varios brulotes al tiempo de abordarse; y últimamente que la guarnicion de Missolonghi habia hecho una nueva salida que costó mucha sangre al ejército de Ibrahim-bajá. Tambien se dice que los personajes que acaban de llegar de Constantinopla al campo del Seraskier eran plenipotenciarios encargados de tratar con los missolonghiotas, quienes no han querido escucharlos.

*Idem 7.*

Apesar de las ventajas que la escuadra griega ha conseguido sobre los turcos, parece sin embargo que el combate no fue general, y que los griegos no han podido levantar enteramente el bloqueo de Missolonghi, cuya plaza se halla estrechamente cercada por cuatro fragatas perfectamente armadas que no dejan entrar ni salir nada en ella. Tampoco parece que la guarnicion ha sido socorrida con vituallas, como se decia, por la escuadra griega, sino que antes por el contrario, se halla en el mayor apuro por falta de viveres, lo que vá á reducirla á un estado de desesperacion, cuyos funestos resultados se estan temiendo. Lo cierto es que los personajes mas distinguidos de la nobleza de este pais han abierto una suscripcion á fin de proporcionar los mas pronto auxilios á los habitantes de esta ciudad. Cuatro barcos cargados de galleta han partido ya; y dos naves mas con igual cargamento esperan en Cefalonia el momento favorable para hacerse á la vela. Se asegura que Canarias está encargado de proteger su viage á costa de los mayores esfuerzos que sean menester. El barco de vapor que se aguardaba aquí el dia 10 debe

volver á salir para Ancona con el objeto de conducir á este puerto á un personaje importante.

## BAVIERA

Munich 3 de Marzo.

Segun las noticias de Altoettingen llegó á esta ciudad, en la tarde del 28 de Febrero, la comision de la corte encargada de depositar en la santa capilla el corazón del difunto Rey Maximiliano.

Despues de medio dia se cantó el oficio de difuntos en la iglesia parroquial.

Al momento en que la comision pisó el término de Altoettingen, el sonido de las campanas anunció la llegada del corazón del Rey, y aquella se dirigió á la iglesia parroquial, en donde depositó el precioso resto del Monarca: por la noche lo custodió como en la anterior, el destacamento del primer regimiento de caballería que lo habia escoltado.

Recibieron á la comision en la puerta de la iglesia las autoridades y el clero: en seguida se colocó el vaso que contenia el corazón de S. M. en el lugar que estaba destinado; y luego que la comision salió de la iglesia, fue conducida por las autoridades civiles al alojamiento que le tenian preparado.

El dia siguiente se trasladó con la misma ceremonia á la iglesia parroquial, en donde el Obispo de Streber celebró la misa, y concluida se llevó en procesion el corazón del Rey á la santa capilla. Se colocó en una mesa preparada y adornada para el efecto al lado de un crucifijo, y el Obispo continuó las demas ceremonias del depósito, que se terminaron con la celebracion de otra misa de *Requiem*.

## ITALIA.

Trieste 25 de Febrero.

Segun las cartas de Corfú del 12, Missolonghi está ya enteramente libre. El capitán bajá ha debido la conservacion de su vida en el último combate naval al barco de vapor donde se trasladó, luego que vió arder su fragata. Se asegura igualmente que Colocotroni ha vuelto á apoderarse de Tripolitza, y que la guarnicion egipcia ha sido pasada á cuchillo. Se decia en Corfú que despues de estos reveses se habia vuelto Ibrahim á Navarino. Una nave, que acaba de llegar de Esmirna, anuncia que el 13 de Febrero, que salió de aquel puerto, dejó ardiendo el cuártel de los francos.

## INGLATERRA.

Londres 15 de Marzo.

—La venta de té que acaba de hacer la compañía de la India ha producido una gran sensacion en la *ciudad*, y prueba hasta qué punto escasea el dinero, á pesar de todo cuanto nos han querido decir los Ministros. El té, que seis meses há se vendia á dos chelines y medio la libra (11 rs. 30 mrs.), se ha dado por un chelin y cinco peniques (6 rs. 24 mrs.). Como los derechos de importacion sobre este artículo se regulan por el precio de la venta, si continúan así mucho tiempo han de dejar un gran vacío anual en las cajas del Gobierno. La compañía vende 30 millones de libras de té al año, y como los derechos suben á un 100 por 100, es claro que una baja de medio chelin por libra disminuye la recaudacion que hace el Gobierno por un valor de 7500 libras esterlinas (mas de 53 millones de rs.)

—Las noticias de Buenos-Aires que se han recibido con fecha 5 de Noviembre anuncian que la plaza de Montevideo no se habia entregado todavia, á pesar de hallarse vigorosamente acosada por los republicanos, y de la importante victoria que habia conseguido el general Lavalleja.

—El 10 se recibieron los periódicos de Nueva-York que alcanzan hasta el 16 de Febrero, en donde se nota el pasage siguiente:

*Lotería de Mr. Jefferson.* „Como ciudadano de la república de los Estados-Unidos, y como interesado en su honor, me admiré cuando supe que, el ex-presidente Tomas Jefferson se halla reducido á tal extremo que se ha visto obligado á presentar una solicitud al Estado de Virginia, pidiendo permiso para establecer una lotería, con el objeto de procurarse por este medio una suma suficiente para pagar sus deudas, y asegurarse alguna subsistencia para el resto de sus dias.

„Hé aquí uno de los beneficios del republicanismo puro. „Aquel hombre que extendió la declaracion de la independencia de la América, formó la constitucion de la Virginia, fue Embajador, Secretario de Estado, y dos veces Presidente de los Estados-Unidos, se ve reducido en la edad de 78 años á *date obolum* *Belisarios* esto es, á pedir limosna. Pero ¿cuál es el auxi-

lio que implora? una lotería. Conoce muy bien Jefferson que es inútil dirigirse á la liberalidad; y mucho mas á la caridad de sus compatriotas: y así solo pone su confianza en el amor que tienen al juego.

„No somos amigos de Mr. Jefferson ni sus administradores; y su odio contra la Inglaterra, su aversion á la Religion cristiana y su humillacion ante Bonaparte prueban su poca capacidad, su fanatismo y su abatimiento. Sin embargo ocupó los mas altos destinos de los Estados-Unidos. Por espacio de ocho años estuvo al frente de esta poderosa república. Fue uno de los fundadores de aquella independencia, por lo cual se muestra muy envanecido. Parece que hay poco espíritu nacional en los Estados-Unidos, cuando se sufre que Mr. Jefferson haga el papel de mendigo.

## FRANCIA.

Paris 16 de Marzo.

El 14 del corriente el conde de Appony, Embajador de Austria, presentó al Rey en audiencia particular que le dió antes de *misa*, una carta de su Soberano, participándole el nacimiento de un Príncipe, hijo de S. A. I. el Archiduque Ranerio.

—La Cámara de los Diputados aun sigue discutiendo la ley sobre indemnizacion á los colonos de la isla de Sto. Domingo.

—La gaceta de Augsburgo contiene un extracto de una carta fecha en Constantinopla el 10 de Febrero, en la cual se asegura que las conferencias tenidas en Grecia entre Mr. Strafford-Canning y Maurocordato han dado bastante inquietud á los turcos, y á los griegos muchas esperanzas: no se tenian noticias ciertas del teatro de la guerra; sin embargo se creia que la campaña de este invierno no tendrá ningun resultado favorable para los turcos, aun cuando no se confirmasen las noticias de las ventajas que se dice han obtenido los griegos. Las cartas de Alejandria dicen que en Egipto está paralizado el comercio. El bajá se ha visto obligado á tomar otra vez la mayor parte del algodón que habia vendido, porque los comerciantes franceses no le podian pagar.

—La elevacion de temperatura que se ha experimentado á fines de Febrero ha deshelado el Danubio mas arriba de Presburgo, pero no habiéndose verificado al mismo tiempo por la parte baja de la ciudad, el río, cuyas aguas eran crecidas, salió de madre con tanta fuerza que inundó las campiñas inmediatas, y destruyó todas las embarcaciones que habia en la playa. Se han interrumpido por algun tiempo las comunicaciones entre Viena y Buda. A la salida de las últimas noticias se habia deshelado enteramente el río, y tomado su curso ordinario.

—Se habla mucho de un viage que el Rey de Prusia se propone hacer en este año al Este de su reino. Esta noticia hace concebir lisonjeras esperanzas acerca de la prosperidad de aquellas provincias, que hasta ahora se hallan en un estado deplorable.

—Escriben de Francfort que todos los dias se tienen noticias de bancarrotas de casas extranjeras. El 11 se supo que la casa Suszmann-Hei-Semann que tenia factorias en Brunswick, Magdeburgo y Halberstadt, ha suspendido sus pagos. En Hamburgo se han declarado dos quiebras, de las cuales la una consiste en 1.290000 marcos del banco. Otra casa considerable de Aix-la-Chapelle que comerciaba en lanas, tambien ha suspendido los suyos, á consecuencia de las pérdidas que le ha causado la de Goldsmidt de Lóndres; sin embargo, se espera que con el auxilio de los amigos que tiene fuera podrá sostenerse esta casa. Asimismo ha sufrido grandes pérdidas un comerciante en lanas de Praga, por los créditos que tenia contra algunas casas inglesas de las que han quebrado.

—Acaba de darse un auto muy singular en una causa que se ha seguido últimamente ante cierto tribunal de Lóndres. Habiendo sido herido mortalmente en España un oficial, y no hallándose con pluma, tinta, ni papel al tiempo de morir, para escribir su testamento, tomó su espada, y con la punta escribió sobre la arena su última voluntad; y habiendo certificado de esta disposicion dos testigos, ha sido reconocida por válida y llevada á efecto.

—En un periódico se lee lo siguiente:

„Se asegura que Mr. de Chateaubriand ha cedido la propiedad de todas sus obras á una sociedad de editores por 7000 francos. Sin examinar si esta suma es ó no exagerada, diremos solamente que las obras completas de este escritor formarán 25 volúmenes, mas de la mitad inéditas, y ademas seis volúmenes sobre la historia de Francia. Se dice que esta obra va á enriquecerse con algunas notas, á fin de corregir ciertos pasages que se sienten de la juventud del autor.

„Tambien se ha hablado del proyecto que ha formado el ne-

ble Par hace algun tiempo de dejar la capital para ir á respirar el aire puro de la Suiza, y aun añaden que piensa establecerse á las orillas del lago de Constanza."

— El Emperador de Rusia ha nombrado Consejero de Estado á Mr. de Linnquistz, redactor del periódico titulado *Diario de St. Petersburgo*.

— Escriben de Roma que el joven Príncipe de Piombino, hijo de S. A. R. la Duquesa de Luca, se ha desposado estos dias con la hija de la Duquesa de Florida, viuda del Rey Fernando de Nápoles.

— Se han arreglado definitivamente los límites entre la Francia y la Baviera. El teniente general vizconde de Mauriellan, comisionado del Rey para la demarcacion de las fronteras del Norte, se trasladó los dias 2, 3 y 4 de Marzo con Mr. de Blair, subprefecto del distrito de Wissemburgo, y con otros empleados civiles y militares del pais, á los diferentes puntos del territorio cedido á la Francia por la Baviera, y ha tomado posesion en nombre de S. M. Cristianísima.

— El *Espectador Oriental* de Esmirna del 12 de Enero dice que el dia anterior habia llegado á aquella ciudad Mr. Stratford Canning con su esposa. Mr. Rignai, comandante del apostadero frances, fue á anclar allí el mismo dia. Por la noche hubo un lucido baile en el casino, donde se encontraban personas de mas de doce naciones diferentes. Hay tambien en la ciudad un teatro de aficionados, donde se representan piezas francesas é italianas. Las noticias de la Canea con fecha de 16 de Diciembre anunciaban que la cosecha de aceitunas habia sido excelente; pero que los bandidos griegos hacian frecuentes desembarcos en la isla y obligaban muchas veces á los candiotas á entregarles el aceite. El 28 de Diciembre habia en Atenas 200 hombres que guarnecian la ciudadela. El coronel Fabrier que manda allí veia aumentar sus tropas cada dia con los soldados que acudian de Salona, cuyo punto ni estaba ocupado por los griegos ni por los turcos. Esta division subia á 200 hombres entre caballería, infantería y artillería: de la primera arma habia unos 200 caballos. Jussuf-bajá, que mandaba en Patrás, fue llamado á Magnesia, en razon de que la posicion desesperada de los griegos no exigia ya fuerzas considerables de parte de la Puerta.

— La gaceta de Carlsruhe publica el total del oro que se ha sacado de las arenas lavadas del Rhin durante tres años: resulta pues que este producto se va aumentando cada año, y puede esperarse que los habitantes de estas riberas se dedicarán con mas aplicacion á esta especie de trabajo, que lo indemniza ampliamente de sus fatigas. En 1822 pagó el Gobierno para este objeto 70040 florines (660169 rs.); en 1823 110500, y en 1824 160890 florines.

#### *Curacion extraordinaria de un cancer.*

Copia de una carta del Dr. Bateman á Mr. Reynolds.

Una muger de avanzada edad que vivia en mi parroquia padecia de un cancer que hacia algun tiempo que le comia la carne, y segun la opinion del facultativo que la asistia ya no podia vivir mas de quince dias, cuando yo le indiqué el uso del meliloto (1), de cuyas propiedades estaba informado, como tambien del modo como debia emplearse.

La muger con efecto tomó una buena purga, se sometió á una rigurosa dieta, privándose de tomar alimento alguno con sal, y bebia dos veces al dia entre las comidas medio cuartillo de jugo de meliloto. Al mismo tiempo que tomaba el jugo cocia y mezclaba la planta con manteca de puerco sin sal, haciendo un unguento que aplicaba á la llaga, dejando el meliloto machacado sobre ella hasta que se secaba, y cuidando de que la llaga no cogiese aire. Siguió este método por espacio de seis meses á fuerza de instancias, porque el beneficio era tan lento que apenas podia la muger persuadirse de su mejoría; sin embargo el verse todavía viva, y la disminucion del hedor no dejaban de infundirle alguna esperanza. Por lo cual insistia en que continuase con el mismo régimen, y el ser el invierno bastante templado proporcionaba la facilidad de encontrar la planta; por manera que al cabo de otros tres meses se halló la llaga perfectamente curada. Le aconsejé no obstante que tomase cada primavera dicho jugo para prevenir que el mal se renovase.

Para hacer el unguento se toma una libra de manteca de puerco sin sal, y tanto jugo de meliloto cuanto baste para cubrir la manteca, y puesto el todo á cocer á fuego lento se menea hasta que se pone negro á la vista; entonces se vierte sobre un lienzo, estando frio se le saca el agua que contiene: las hojas de la plan-

ta se aplican á la llaga para contener la sangre. En lo demas se sigue el método del Dr. Bateman: esto es, teniendo siempre resguardada del aire la llaga, purgándose y tomando el jugo de la planta una semana antes de emplear el unguento.

PORTUGAL.

*Lisboa 17 de Marzo.*

Nuestra Gaceta aun no ha dado la relacion del solemne acto funeral con que se ha depositado el cadáver de nuestro augusto Rey.

En este dia se ha hecho por el ayuntamiento con el mayor aparato la ceremonia de quebrar los escudos de armas, en señal del público dolor por la muerte de S. M., celebrándose despues una misa de *Requiem* en la iglesia de San Antonio, á que asistieron todos los individuos, adictos y empleados en el cuerpo municipal de la ciudad.

ESPAÑA.

*Rueda (Castilla la Vieja) 20 de Marzo.*

El dia de San Sebastian, patrono de esta villa, hizo el batallon de voluntarios Realistas el juramento solemne de su bandera, celebrándose este acto con toda la pompa y alegría que inspiran á estos fieles habitantes su amor y afecto á nuestro Soberano: con tal motivo D. Cristóbal de Llano, teniente coronel, comandante del batallon, dirigió á los voluntarios la siguiente alocucion.

„Voluntarios Realistas: El juramento que acabais de prestar á nuestra bandera con tanta solemnidad, debe ser el testimonio mas auténtico de sostener los sagrados derechos de nuestra Santa Religion, los indestructibles de la soberania absoluta de nuestro adorado Rey el Sr. D. Fernando VII (que Dios guarde), y la observancia de nuestras antiguas leyes y costumbres. La impiedad del jacobinismo nos atrajo terribles males: la patria oprimida, la Religion hollada, y el mejor de los Reyes amenazado con la muerte, es el estado en que se veia.

„Soldados de la lealtad: Con las armas que en este dia afianzamos estamos obligados á cumplir aquel precepto el mas sagrado y propio de nuestro instituto; á sostener las autoridades legítimas, cuyas providencias deben apoyarse en nuestra disciplina militar, que es el timbre de que ha de estar adornado el verdadero Realista. Este suelo español ha sostenido algunos malvados, pero nosotros lo lavaremos con nuestra lealtad; y es preciso hagais patente á la faz del universo la diferencia de servicios que producen las filas de la virtud, comparadas con aquellas de la desconfianza, rebelion y desorden.

„Voluntarios: Lejos de nosotros resentimientos personales: vencer ó morir es la divisa del juramento que hemos prestado, para que ni Dios, ni el Rey, ni la patria tengan que resignarnos. Si así lo hacemos, habremos cumplido; y si no, viviremos separados de nuestros compañeros. *Viva el REY absoluto.*”

*Madrid 27 de Marzo.*

*Exposiciones dirigidas á S. M.*

„Señor: El ayuntamiento de la ciudad de Vitoria en la M. N. y M. L. provincia de Alava, que en todos tiempos, especialmente en las dos revoluciones de este siglo, se mostró siempre tan zeloso del amor y fidelidad á sus REYES, como de la Religion santa y demas buenas costumbres que heredó de sus mayores, se presenta hoy nuevamente á los R. P. de V. M., felicitándole por el bien pensado decreto de 28 de Diciembre, en que conservando V. M. las instituciones políticas creadas sabiamente por sus augustos Progenitores, se ha dignado restablecer el primer cuerpo de la Monarquía, aquel Consejo de Estado que en todas épocas fue y debe ser la primera lumbrera del Trono; y cuyos ilustres miembros escogidos por V. M. entre todas las carreras públicas, sin otros motivos de predileccion que sus virtudes, su nobleza é ilustracion, ofrecen y afianzan á V. M. y á la nacion entera la suspirada restauracion de su antigua tranquilidad, union y grandeza.

„Este ayuntamiento al dirigir á V. M. sus nobles sentimientos de adhesion á la causa pública, se complace de que sus esperanzas, fundadas en las intenciones rectas y generosas de V. M., se verán ahora cumplidas: se lisonjea de que vuestro Consejo sostenido y alentado con la soberana proteccion y seguridad, concedidas á cada uno de sus respetables individuos, penetrará vigorosamente el espinoso laberinto del Gobierno, examinará con atencion é imparcialidad el origen del mal en todas sus combinaciones; y últimamente guiados por principios juiciosos é inflexibles, acertará felizmente con las medidas mas analogas para

(1) Esta planta se llama *corona de rey ó coronilla*.

que la legitimidad paterna vuelva á entronizarse en el otro hemisferio, y acá en nuestro suelo se despejen tambien las nubes densas con que los tiempos, las revoluciones y vicios humanos han oscurecido y alterado la marcha y buen orden en todos los ramos de administracion pública.

„Ojalá que de esta manera quede sepultado para siempre el genio revolucionario en el hondo abismo, de donde nunca saliera, y vuelvan á aparecer de nuevo sobre nuestra Patria aquellos dias venturosos en que los españoles todos hermanados con los uniformes vínculos de la Religion, obediencia y amor á su Rey, y demas virtudes sociales, fueron el objeto de la bendicion del cielo y la admiracion de los tiempos.

„Tales son, Señor, los votos que esta corporacion eleva á V. M., esperando se digne admitirlos por la prosperidad de la Monarquía, y conservacion de vuestra Real Persona y augusta Familia, cuya existencia es tan agradable como necesaria al bienestar de vuestros vasallos. De mi sala capitular en Vitoria á 10 de Febrero de 1826.” (Siguen las firmas.)

„Señor: El comandante y oficiales del batallon de voluntarios Realistas de vuestro pueblo de Salorino, siempre zelosos, fieles y amantes de su Rey y Señor absoluto (que Dios guarde), llenos de júbilo por la grandiosa eleccion que V. M. acaba de hacer en los sujetos que componen el nuevo Consejo de Estado, no pueden prescindir de rendir á V. M. las mas expresivas gracias; porque ademas de patentizarse los deseos sabios y piadosos de V. M., procurando la felicidad de sus vasallos, estos descansan en el buen resultado que promete, los sentimientos, siempre decididos de los agraciados por el mejor de los Monarcas.

„Asi lo sienten, Señor, los voluntarios Realistas de Salorino, asegurando á vuestra Real Persona, que su fidelidad y amor por ella, y demas augusta Real Familia no tiene límites, y que en su defensa sacrificarán gustosos sus vidas y haciendas. Dios nuestro Señor conserve la Católica Real Persona de V. M. muchos años para bien de la Monarquía, y exterminio de los anarquistas. Salorino 3 de Febrero de 1826.” (Siguen las firmas.)

Continúan las cantidades libradas por el Ilmo. Sr. Comisario general de Cruzada.

#### OVIEDO.

Al mayordomo de la fábrica de S. Juan el Real, se le han librado con destino á la reparacion de su fábrica, 12574 rs.

#### SANTIAGO.

A las casas de niños expósitos de Santiago y la Coruña por mitad, como resto de los productos de la predicacion de 1824, 12861 rs.

#### ASTORGA.

Al hospicio y casa de niños expósitos de aquella ciudad, 272126 rs.

#### ORENSE.

A los hospitales de caridad del Ferrol y S. Roque de la ciudad de Santiago, se les ha librado, con destino á la curacion de los pobres enfermos, 122 rs.

En socorro de comunidades de religiosos y religiosas pobres, se han invertido 62500 rs.

En alivio de personas particulares de esta diócesis y otras inmediatas, se han invertido 452626 rs.; en cuya suma estan comprendidos 132198 rs., invertidos en limosnas y asistencias á estudiantes pobres, y 82 rs. distribuidos por el Provisor y Vicario general del obispado de Lugo, en alivio de necesidades, 452626 reales.

#### MONDOÑEDO.

A la casa inclusa de dicha ciudad, á cuenta de los rendimientos de la predicacion de 1825, 22500 rs.

#### LUGO.

Sobre los productos de este obispado se han librado á favor del Rector y Consiliarios del colegio mayor de Fonseca de la ciudad de Santiago, con destino á la reparacion de su fábrica, por la utilidad que ofrece su habilitacion á todo el reino de Galicia, 802 rs.

#### TUY.

Para la lactancia y crianza de los niños expósitos, 22468 rs.

#### BURGOS.

A la casa de misericordia y niños expósitos de la ciudad, 122 reales.

Al hospital de la villa de Reinosa, por lo respectivo á la predicacion de 1824, 52 rs.

En socorro de varios establecimientos de beneficencia de este arzobispado, se han invertido 192500 rs., en que estan incluidos 52 rs. dados á los hospitales General y Pasion de esta corte, y 22 al hospital de la Latina de la misma, 192500 rs.

Para socorro de varias comunidades de religiosos y religiosas pobres del arzobispado, y algunas comunidades de esta corte, 152240 rs.

Por el cura párroco y ayuntamiento de la villa de Villanduri, se han invertido en socorro de pobres labradores, 62 rs.

Con los productos de esta administracion han sido socorridas varias personas indigentes de esta corte con la cantidad de 82706 rs.

#### SANTANDER.

Para la conservacion y fomento de la casa de niños expósitos de aquella ciudad, 242675 rs.

A la casa de niños expósitos del Señorío de Vizcaya, establecida en la villa de Bilbao, 42 rs.

#### CALAHORRA.

A las casas de niños expósitos de Calahorra, provincia de Guipúzcoa y Señorío de Vizcaya, 1772894 rs. (Se continuará.)

### ANUNCIOS.

Por providencia del Sr. Galindo, primer teniente de corregidor de esta villa, y por la escribanía de Martinez, se cita y emplaza por el término de 30 dias, contados desde esta publicacion, al que se considere con derecho á ser inmediato sucesor al marquesado del Palacio, concedido por S. M. el 4 de Octubre de 1700 por méritos y servicios contraídos por los ascendientes de la actual poseedora, para que dentro de ellos se presente á justificarlo en debida forma ante dicho Sr. juez y citada escribanía; prevenido que de no hacerlo le parará el perjuicio que haya lugar.

— Ante el Sr. Embite, oidor de la Real Chancillería de Granada, y subdelegado particular de Mostrencos de ella, penden autos de denuncia de una casa situada en el Barrio alto de la villa de Isuallos, y un solar contiguo, en los cuales se han practicado varias diligencias, sin que haya podido averiguarse el pueblo de la naturaleza de Domingo Alonso, vecino que fue de la expresada villa, y poseedor de dichas fincas, y solo se ha indagado que era natural del reino de Galicia. Y por providencia del citado Sr. subdelegado se hace saber haberse fijado los segundos edictos llamando á los parientes del Domingo Alonso ú otras personas que se crean con derecho á la referida casa y solar, á fin de que acudan á deducirle á dicha subdelegacion particular dentro del término que previene la Real instruccion de este ramo; apercibidos que pasado sin haberlo hecho les parará el perjuicio que haya lugar.

— Los suscriptores á la traduccion del diccionario de ciencias médicas, acudirán á recoger el tomo xxxiii á la librería de Calleja, calle de Carretas, y en las provincias á los puntos donde se hubieren suscrito: contiene este tomo muchos artículos importantes, como retencion de orina (continuacion de la), retortijones (entortos), retroceso, reumatismo, reumon, revolucion, ricino, riñones, rótula, rotura, rutina (en medicina), sabarra de las primeras vias, saco herniario: el tomo xxxiv se halla en prensa, y se dará á la mayor brevedad.

— Los suscriptores á las Vindicias de la Sagrada Biblia contra los tiros de la ineredulidad, y su defensa y justificacion de toda nota de contrariedad con la humana razon, los monumentos de la historia, ciencias y artes, la física, la geología, la cronología, la astronomía, la geografía &c.; acudirán á recoger el tomo v, y á adelantar 10 rs. por el tomo vi (que se halla en prensa, y se dará con la brevedad posible), á la librería de Calleja, calle de Carretas, y en las provincias á los puntos donde se hubieren suscrito, y en Logroño casa de D. Bernardino Arias: la suscripcion continúa abierta en los mismos puntos.

— Reflexiones sobre la llamada constitucion política de la monarquía española, publicada por las cortes extraordinarias de Cádiz en 1812, en que se demuestra la nulidad, las enormes contradicciones y los gravísimos errores de la tan proclamada constitucion por los insensatos pisaverdes del mundo político español &c. Obra dedicada al Excmo. Señor duque del Infantado, primer Secretario de Estado y del Despacho universal. Se hallará en Madrid en la librería de Quirós, frente á los Gremios, en pasta; y en Oviedo en la tienda de Racha, calle de la Picota, número 2, á 8 rs.